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申命記 第二章 

 

神讓以色列人在曠野行走 40 年，繞行又繞行，結果還是走回原來的地方。 

這不也像是我們實際的生活?  神也是讓我們領會到，走自己的路的痛苦。直等到有一

天，神讓我們明白，“我們繞行的日子夠了。＂（3）那時我們的痛苦才算結束，我們

才會有安息。 

還有神讓以色列人去看看以掃和羅得的子孫摩押、亞捫，和以東人，所居住的地。

（19-22） 

神是要讓以色列的百姓知道，亞衲人並不可怕，神要除掉他們，他們必被除掉，因

為這是神要作的事，誰也不能改變它。而我們可以去觀察我們身邊 信靠神的人是如何

在神的全柄之下的著安息? 

上一代為何失敗呢? 不就是 對神○1 沒有信心 ，○2 不順服，○3 不敬畏神；○4 神要他

們作的，他們不作，○5 神不要他們作的，他們倒大發熱心。 

這些記載可說是「神對於我們這些神的百姓 ，在「信心的激勵」，和「順服的建造」。 

 

今天我有 7 個學習 
1) 我們認罪應該認的是 「我們源頭的錯」，「不是結果的錯」。 
【申一45】「你們便回來，在耶和華面前哭號；耶和華卻不聽你們的聲音，也不向你們側耳。」【申

一46】「於是你們在加低斯住了許多日子。＂」 

這是說明當時他們聽從10個探子的惡信而不進迦南後， 神生氣了。他們雖在耶和華

面前哭號；但耶和華卻不聽。 

他們被打敗後，的確是在神的面前流淚和認罪； 不過當「眼淚」和「認錯」是來自

於「己意太強也就是不信」和「叛逆的心也就是悖逆」所造成的時候；這種「眼淚」

和「認錯」就沒有任何一點意義了，甚至會侮辱到 神的榮耀的。 

我們應該認的是 「我們源頭的錯」○1 認的是我們的『不信』 和 我們○2 的『悖逆的

心』；不應該去認「結果的錯」。 

上一代的失敗的主因是「不敬畏神」，「不肯服從神的權柄」，「神要作的，他們

不肯跟上」，「神不要作的，他們倒大發熱心。」 
我們求主讓我們也應當學習彼得從『不信』和『悖逆』中走出來，將我們的一生都

交在主的手上。 
 
 

 

2) 存著不信的噁心，就必須退回曠野。 
【申2:1~7】於是，百姓要轉回曠野，在那裡飄流四十年。 

聖靈在希伯來書在評論這件事，是非常的嚴肅的（來三:7—四:2） 
【來四 1】「我們既蒙留下有進入祂安息的應許，就當畏懼，免得我們(原文是你們)中間或有人

達不到目標似乎是趕不上了。」；『趕不上』意即有所虧欠，達不到目標，或為時太晚。 

【來四 2】「因為有「進入祂安息的應許福音」傳給我們，像傳給他們一樣；只是所聽見的「進入
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祂安息的應許道」與他們無益，因為他們沒有『信心』與所聽見的「進入祂安息的應許道」『調

和』。」；『道』指傳給他們的好信息，亦即進入祂安息的應許。這裡的「福音」是指進入祂安息的應許之地的好信息，不是指贖罪的福音。 

 

我們基督徒不應以『認識主耶穌為救主』，被「拯救」，「罪的刑罰被免去」就滿

足了； 

因為神祂的全備的救恩不止這些，救恩的最終是引領我們進入迦南地；這才是我們

基督徒「竭力追求」的全備的救恩。 

還有這段經文也告訴我們，那真正叫 神的心擔憂的，並不只是祂的名受辱而已，是

那『人的不信』。這個不信是會剝奪掉，神 祂所賜的：「 那無限的恩典， 那無限的

福分、以及尊貴和特權。」 

我們都同意 信心的表現，是表現於順服神的引導；神是一直在想辦法讓我們進入迦南

地， 但人們因著不信，所產生出的不順服，是 神工作上的最大阻力。 

我們是否還有存著不信的噁心? 如果有， 那我們就必須退回曠野的。 
 

福音書中記述「主在地上因百姓的不信，祂就不能在他們中間多作那大能的工了」。 

我們看馬可福音2:1~5  4個人抬著攤子拆屋頂進去。這裡正好描述信心的能力與完成

主的工作有關。 

假使四個人是相信「命運」的，他們還會有這大動作嗎?無用。若然那個癱子要得醫

治，他自然地得著，不用人的工夫。但為何他們忙碌地爬上房頂，然後打開瓦頂，把

癱子縋下到耶穌面前？ 

我們看他們的信心成就了何等的工！這個信心叫耶穌的心暢快，又教病人蒙醫治，

得赦免和福分。 

 

3) 對於懼怕我們的人，我們當分外謹慎 
【申二 4】「你吩咐百姓說：你們弟兄以掃的子孫住在西珥，你們要經過他們的境界。他們必懼怕你

們，所以你們要分外謹慎。」 

聖經對於『謹慎』這個字 通常都用在教導 「我們要儆醒的禱告」，「我們要要謹慎

不可造次」，「我們要傳福音要謹慎」，「我們要作主的工要謹慎」，在重重誘惑的世界中

「我們要要謹慎」。 

但這裡的謹慎，卻是要以色列人「在別人怕他們要的時候要謹慎」。 

因為當對方有懼怕的時候，就很容易一觸就發，產生一股很大的、難以壓制的反抗

力量。  例如：「掃羅在懼怕失去王位的時候，對大衛就有最多的攻擊」。 

 

徐政金弟兄「板橋長老會」的弟兄，說他們家附近原本有很多小廟， 他都禱告、禱

告到廟關閉。但是另一位陳弟兄「台中福音教會的」； 有一回在我們定期的讀經聚會

中，提醒說: 邪惡雖然懼怕我們神的兒女身上的權柄， 但我們也不需要主動的去挑興

他們。看來那位陳弟兄的看法是對的，還好我本來也有想學徐弟兄來禱告， 讓教會旁

邊的廟也關閉。 

 

我們今天知道我們對抗那魔鬼的陣營，不是用血氣爭戰，是用屬靈的兵器來爭戰。 
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如果他是害怕我們的人，我們就要謹慎。 
 
4) 我們是一無所缺的。這是信心，也是順服。 
【申二 6】「你們要用錢向他們買糧吃，也要用錢向他們買水喝。」 

對以色列人而言，用錢向他們買糧吃，買水喝，是有點難耶。 

以色列人他們是在曠野中的一群人，他們所有的也不過是他們從埃及帶出來的一點

金銀，如今還要他們用這些金銀向對他們懷有敵意的以東人買水、買糧。 

這是順服神的話， 這也是對神有信心，相信他會全面的供應，縱使把那一點點錢拿

出來買水， 買糧，只要耶和華神常與我們同在，我們都會是一無所缺的。 

 

如果把這章節應用在我們基督徒的日常生活，不就是： 

我們對待，對我們有敵意的人，也可以是和睦相處的，甚至有買賣交易的。 

 

我們 仔細回想民數記 在這曠野 40 年中，以色列人除了用手去檢嗎哪以外， 他們

還有作什麼事? 好像只有這件事而已。 

所以這三十八曠野經歷，雖然說是一個咒詛，但以色列人他們能不缺吃的、不缺穿

的、鞋也沒破；他們只是照著上帝的話去作而已，可見咒詛也會是一個祝福。 
雖然以真實來說，曠野 38 年的生活，就是不停的走路，那是非常勞累的， 很難去

連結到， 咒詛也會是一個祝福 
 

所以信心是要常從 神的角度看察環境，絕不是 從環境來議論 神。 
 

5) 我們如果悖逆，神的手就攻擊我們  
【申二 14】「自從離開加低斯巴尼亞，到過了撒烈溪的時候，共有三十八年，等那世代的兵丁都從營

中滅盡，正如耶和華向他們所起的誓。」 

【申二 15】「耶和華的手也攻擊他們，將他們從營中除滅，直到滅盡。」 

在這裡， 新的一代很順服，老的一代也沒有再悖逆。 

摩押人和以東人在以後的世代裏，都是以色列人的仇敵，也被神所咒詛。可是在當下

這一段時間，他們最可以短兵相接的時候，卻和平無事。特別是摩押人和以東人平安

無事，沒有死亡和戰爭。 

但是很諷刺的事情是；有以色列的兵丁死了，不是和摩押人、以東人、迦南人作戰死

的，而是耶和華擊殺他們。 

很悲哀的，這些以色列的兵丁應該是作戰殺敵的，如今卻成為耶和華的仇敵 

 

這是 因為他們「悖逆」，神的手就攻擊他們，讓他們死在曠野。這是上帝特別提醒我
們的，不要「悖逆」，我們知道「悖逆」，是來自於「不順服」，「不順服」是來自於「不
信」。 
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6) 對於神的旨意 我們絕對不要選擇讓神使我們「心中剛硬」。 
【申二 30】「但希實本王西宏不容我們從他那裡經過；因為耶和華你的神使他心中剛硬，性情頑梗，

為要將他交在你手中，像今日一樣。」 

這裡說「耶和華你的神『使』他心中剛硬」。 

從神來看我們，一切事情都是預定的，不管「好」或「壞」都是祂在掌管，也都必須

是神同意的； 

但從我們這邊來看，這一切都是未定的，因為神讓我們有「自由意志」的選擇權。 

因此，當「摩西」跟「希實本王」談話的時候，從人來看，希實本王應該是會答應

和平共處。因為「希實本王西宏」， 已經看到前面已經有兩個例子了， 就是『2:5 以

東』和『2:18 摩押』都能和平相處， 為什麼西宏確不要。，  

這就如同神預定萬民得救，神雖然在這些事上是有主權的；  但信與不信，都是個

人的責任，神的預定不是強迫的。  因為，我們沒有一個人是被迫著信祂或不信祂。   

神愛他們正如他愛其他的世人，全部的人都是耶穌基督所要救贖的對象。 

這裏說神使他們的『心剛硬』，我們要瞭解，這是因為罪遮住了那光，而使他們的心

變硬了； 這如同神預定我們進迦南，但這不表示我們『坐著』『躺著』就可進迦南。 

也不是叫我們不要盡責、不要努力。而是更有方向來努力、來盡責。 

我們要選擇起來前行進迦南， 千萬不要讓神使我心剛硬。 
 

7) 神是不會錯的 
【申二 34】「我們奪了他的一切城邑，將有人煙的各城，連女人帶孩子，盡都毀滅，沒有留下一個。」 

「連女人帶孩子，盡都毀滅，沒有留下一個。」 

老實說這是很殘忍的事情，不過神作事是不會錯的 ，也不是那麼難明白的。 

首先如果我們如果把人「肉體的死亡」看作是最壞的事，還有如果不相信 死後有審判、

有地獄、有永刑。那就很難講明白說清楚神為什麼要「小孩婦人都死了」。  

如果人的死亡不是最壞的一件事， 而是死後在地獄被火燒才是最壞的一件事， 哪

麼這些小孩婦人的死，就不一定是壞事； 

原因 1) 

這些孩子死亡，是會在永火之中；但可以確定的是，這些孩子如果沒死，等長大後，

一定會接觸到偶像，若加上他們也作惡，那麼在地獄裡所受的苦就是更大的。 

因此，這些孩子的死亡，可以減少孩子作孽的機會，也減少了將來他在地獄裡被更

大、更熱、更久的火所燒。 

原因 2) 

還有在 【約書亞記六 21】「又將城中所有的，不拘男女老少、牛羊和驢，都用刀殺盡。」 

神為甚麼規定以色列人要殺滅耶利哥全城的人，毀滅所有的物呢？。因為他們的邪

風惡俗，對偶像的加倍膜拜， 

如果不除盡他們，以色列人很容易受到他們影響而犯罪 
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以上 如有錯誤見解請交通 
 
【申二 3】「｀你們繞行這山的日子夠了，要轉向北去。」 

從 2:1~2:18 以色列人都在 西珥山繞行 一直繞的 20 歲以上的兵丁都死了 
這也讓我們看到 我們的舊人死了嗎 如果死了 我們就要向迦南前進了 


